

Harambee 2002 prend en charge 18 projets de développement en Afrique

Harambee 2002, mouvement de solidarité, a vu le jour il y a un an, le 6 octobre, lors de la canonisation de Josémaria Escrivá, fondateur de l'Opus Dei.

28/09/2003

Harambee 2002, mouvement de solidarité, a vu le jour il y a un an, le 6 octobre, lors de la canonisation de Josémaria Escriva, fondateur de l'Opus Dei. Et ce, grâce aux dons des participants à la cérémonie et de beaucoup d'autres personnes. Ce projet encourage les initiatives visant l'éducation, en Afrique et autour de l'Afrique : des projets de développement dans la zone subsaharienne et des activités de sensibilisation dans le reste du monde, afin de stimuler une attitude positive vis-à-vis de la culture africaine.

Durant la première phase du projet, jusqu'en mai 2003, plus de 100.000 personnes ont collaboré avec des dons dépassant les 700.000 euros. Harambee va orienter ces ressources vers 18 projets d'éducation

sélectionnés parmi les 122 dossiers présentés dans un concours public. Ils seront mis en route par des

organisations africaines de 13 pays de l'Afrique Subsaharienne. Les dons récoltés par la suite seront affectés à des projets qui seront à leur tour subventionnés par concours successifs.

D'après Rosella Villa, porte-parole du Projet Harambee 2002, on ne peut pas encore faire un bilan global, cependant on voit déjà pointer certains résultats : « Les premiers projets d'éducation ont vu le jour en Afrique ; on a organisé de nombreuses actions dans des dizaines de pays des cinq continents. Nous avons, surtout, pu faire démarrer le projet, grâce à tant de gens qui ont donné de leur temps gratuitement et, bien sûr, grâce aussi aux dons, petits ou grands, que nous avons reçus sans interruption. »

Les activités de soutien et de collaboration pro Harambee 2002 ont été très variées. Une école de Hong

Kong, par exemple, a organisé une campagne de solidarité et pendant quelques jours les élèves et leurs familles ont récolté des dons pour Harambee. D'autres ont associé l'Afrique à des moments de leur vie familiale : c'est le cas d'un couple de Frankfurt. Pour leurs noces d'or ils ont demandé à leurs amis de donner à Harambee 2002 ce qu'ils auraient dépensé dans le cadeau prévu pour leur cinquantième anniversaire de mariage.

Bien qu'un an se soit écoulé depuis la mise en route du projet, il a gardé l'année 2002 dans son intitulé : « Il nous a semblé tout naturel de le faire, dit Rosella Villa, parce qu'à l'origine d'Harambee il y a la joie de tant de gens du monde entier qui ont voulu remercier Dieu pour le don de saint Josémaria Escrivá. Cette reconnaissance est devenue, à son tour, un don pour ceux qui en ont le plus besoin dans le monde. S'investir

dans l'éducation, former des formateurs, est en syntonie avec les enseignements de saint Josémaria qui nous invitait à nous dépenser sans compter « pour qu'il y ait de moins en moins de pauvres, de moins en moins d'ignorants, de moins en moins d'âmes dépourvues de foi, de moins en moins de désespérés, de guerres, d'insécurité, de plus en plus de charité et de paix ». L'an 2002 nous fait penser à tout cela. »

Davantage d'information dans Harambee.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr/article/harambee-2002-prend-en-charge-18-projets-de-developpement-en-afrique/> (15/12/2025)